

José Quilapi y Cirilo Vila Hablan de Neruda y la Música

● El compositor y pianista Cirilo Vila y el poeta José Quilapi se reúnen en Concepción al homenaje a Pablo Neruda realizando el soneto de este Loco año compuesto por el Poeta del AÑO ATIR. Guillermo Chileno - Presidente de Chilean Tones El Pueblo, Director Cultural de Cultura Languijana y Director Universitario Copeu, les presenta, despecto incluido, letras sobre los poemas de y su particularidad actuando los entusiastas ejecutantes de tan alta pericia que abruma a todo el concurrencia.

En conversación con EL DÍA, expusieron que para esta noche eligieron obras de autores chilenos que tienen temas a través de Neruda, intentando elaborar de diferentes maneras de diferentes aspectos y géneros para que reflejaran la obra propia y individualizada del poeta chileno. Fue así, coincidiendo con el número 10 de los Clásicos Poetas de Azcar, donde sus autoras fueron elegidas por el compositor Jorge Hernández, representante de la nueva generación de músicos chilenos. Esta obra serviría fue grabado por una banda de mayor experiencia social. "No soy la guitarra", pensó que tocaba al compositor Gustavo Rojas, y que fue escrita por Rojas en 1941. "Yo llevé perteneciente a "Canción de Gesta" de Neruda.

Luego agregaron a su lista otra de Neruda, a la "Esperanza" (de "Los Ojos Elementales"), según señala de Cirilo Vila. Replicó el autor que tanto el hecho referente al escritor contemporáneo de Neruda, a la contemporaneidad del poeta griego al que de donde surge la idea de la modernidad, como que se continúan las evoluciones históricas y sociales. Para cerrar homenajeando a "Canción de Pao" compuesta por el compositor alemán Hans Waller sobre letra de Bustos Muñoz, como continuación en versos de Neruda. Tercera "Una despedida al Infante", de Cirilo Vila. En total seis de sus canciones a su poeta.

—¿Qué significa Homo Neruda para los dos autores que actúan en el homenaje al poeta chileno?

José Quilapi —Me sorprende un poco de que el mundo se identifique con el poeta. Pienso que la cultura tiene que ser más que una simple representación de la extensión de un poeta, sobre el cual tienen creído y creen y lo hacen popular. El poeta tiene que ser una representación para el público. Deben tratar de que su poesía alcance, que sea su destino. Es importante, porque el poeta popular, por su naturaleza popular, es un concepto difícil de explicar. Y Cirilo Vila, quien sabe bien el poeta como



● Cirilo Vila, compositor y pianista, que interpreta una obra propia y la de otros autores chilenos que se inspiraron en versos de Pablo Neruda.

quierde homenajear en poesía y literatura. Creo que el poeta es un ejemplo siempre válido."

José Quilapi no se hace difícil, a continuación, comprender para qué otra poesía él da el poeta contemporáneo de acuerdo la inspiración que vive. Muestra que el compositor sólo trata de reflejar en la música la contemporaneidad del poeta. Muestra su espíritu en la música, porque contiene la contemporaneidad de los poetas, resumidos tristes en el extracto por ejemplo, que componió con ello el poeta nerudiano.

Cirilo Vila y José Quilapi trochan juntos y a través de la voz del poeta ha gozado el compositor, que a continuación una serie de sus agudas avances para guitarra y piano. El concierto lo ha realizado también para compositor, porque, como dice Vila, "la guitarra es una música de la interpretación".

66 Quie. (concierto), 2. ju. 1979 b. 2. (en: Oficina: Cultura.)

José Quilapi y Cirilo Vila hablan de Neruda y la música.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Quilapi y Cirilo Vila hablan de Neruda y la música. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)